

Mirar hacia adelante, no dejarnos dominar por lo que hay que renunciar, sino sentirnos entusiasmados por lo que conseguimos en el seguimiento de Jesús. He ahí la enseñanza del texto evangélico de este domingo. La virtud que nos permite no cejar en los buenos propósitos a pesar de las dificultades es la paciencia. La paciencia no es esperar con los brazos cruzados hasta que llegue la lluvia o aparezca el vehículo que me ha de llevar adonde nos queremos desplazar, no es la espera, sino la esperanza. La paciencia es la **constancia en el esfuerzo**, por alcanzar el bien que nos hemos propuesto, sin mirar a lo que dejamos.

Esta paciencia sólo es posible cuando seamos realmente **libres**, enseñanza que encontramos en la segunda lectura. Ser libres es ser persona humana y viceversa. Nos vamos haciendo personas en libertad. Pero para ser libres es necesario no dejarnos esclavizar por la comodidad, el egoísmo, como dice san Pablo en la segunda lectura. Sin renuncia no hay libertad. Eliseo actúa libremente porque es capaz de renunciar a lo que había sido su vida hasta ahora para seguir a Elías, primera lectura.

Constancia en el esfuerzo, libertad para renunciar y además **amor**. Todos tenemos experiencia de que aquello que termina por imponerse es aquello en lo que ponemos nuestro corazón, lo que realmente amamos. El amor es nuestra fuerza definitiva. El amor es también lo que nos hace libres. Sí, nos hace libres, no esclavos de quien amamos. “Sólo desde el amor la libertad germina”, dice un himno de la liturgia. Somos más libres cuando nos movemos por un entusiasmo amoroso, que permite no mirar hacia atrás y superar las dificultades que encontramos para conseguir nuestros proyectos. Si amamos de verdad a Jesús, su proyecto de salvación; si estamos entusiasmados con nuestro ser de cristianos, sabremos ir venciendo la tentación de mirar hacia atrás o hacia los lados, renunciaremos libremente a lo que nos desvíe de seguirle: sean personas, riquezas, éxitos sociales, vida cómoda y placentera... Sólo en Cristo encontraremos la libertad y con ella nuestra realización humana.

**1ª Reyes 19,16b.19-21; Gálatas 5,1.13-18; Lucas 9,51-62**

En vacaciones no solo se trata de contar con un “tiempo libre” más largo. “Estar de vacaciones” o “salir de vacaciones” es vivir una vida diferente. No todos entendemos las vacaciones de la misma forma. Muchos se dejan atrapar sin más por el “consumo organizado de verano” con sus playas o lugares de recreo masivo, bronceado obligatorio, recorrido imperativo por los itinerarios turísticos o diversiones nocturnas inevitables. Hay quien busca, sobre todo, la evasión placentera que permita olvidar los problemas y tensiones del año. Otros entienden este tiempo vacacional como una oportunidad para recuperar dimensiones descuidadas.

Las vacaciones permiten, por lo general, vivir con mayor autonomía. Aprisionados por horarios inflexibles, esclavos de toda clase de ocupaciones obligatorias, es bueno descubrir qué sabemos hacer con nuestra vida cuando podemos disponer de ella con libertad. Las vacaciones nos permiten vivir con un ritmo más natural, restableciendo el equilibrio perdido. Qué bien hace a la persona estrenar el nuevo día sin prisas, recuperar el contacto con la naturaleza, saber estar sin hacer nada, disfrutar de una buena música o un buen libro, conversar despacio con los amigos. Poco a poco la persona recupera su salud interior y su dignidad.

A quien sabe descansar así, las vacaciones le ayudan a encontrarse consigo mismo. Le permiten tomar conciencia de algunos errores en su forma ordinaria de vivir y le invitan a actuar en adelante de manera más sana. Aunque el resultado no sea inmediato, éste puede ser a más largo plazo el mejor fruto de unas vacaciones.

En cualquier caso, el verano no es una receta para resolver la frustración y el vacío interior que genera en la persona una vida equivocada y mal fundamentada. Es necesario ahondar más en nuestra propia existencia.

## CAMPAMENTO "AJIVA 2016"

Un año más desde el grupo de jóvenes voluntarios de AJIVA (Asociación Infantil y Juvenil Virgen de Atocha), estamos montando un campamento de verano para los chicos del barrio.

Este año nos vamos a Molino de Butrera (Burgos), como siempre, la segunda quincena de Julio; es una oportunidad de educar a los chavales en el respeto a la naturaleza, la convivencia y a fin de cuentas, de ofrecerles una alternativa de ocio saludable fuera de la ciudad.

Desde AJIVA siempre hemos trabajado para ofrecer posibilidades a los chicos/as del barrio, desde el programa de deportes, el de ocio y tiempo libre y el apoyo extraescolar, pero es en estos 15 días de campamento cuando nuestra labor como monitores se ve recompensada cada día con la sonrisa de los chicos y esto anima un año más a montar el campamento, para algunos monitores supone gastar sus vacaciones y de este modo estar con los chavales, pero merece la pena.

Para algunos de nuestros chicos es la única oportunidad de tener unas vacaciones de verdad, debido a un entorno familiar, afectivo, cultural o económico desfavorable.

Este es el campamento número 15 que montamos. Comenzamos siendo poquitos, llegamos a ser más cien y el año pasado pudimos dar una experiencia inolvidable a 65 chavales.

En esta época de estrecheces económicas la labor social y el voluntariado se vuelven cada vez más importantes, por eso una vez más nos gustaría compartir con toda la comunidad de la parroquia de Nuestra Señora de Atocha nuestra ilusión por lo que hacemos y por trabajar con los niños y los jóvenes del barrio.

*Con este número de "Comunidad en Camino" dejamos de publicar nuestra "Hoja Parroquial" hasta el mes de octubre. Continúa la información en: [www.parroquiadeatocha.es](http://www.parroquiadeatocha.es)*

# COMUNIDAD EN CAMINO

13º T. ORDINARIO - Ciclo "C"  
26 de Junio de 2016  
FRAILES DOMINICOS  
MADRID

 JUBILEO 800 1216 - 2016  
ORDEN DE PREDICADORES

**"El que echa la mano  
al arado y sigue  
mirando atrás, no  
vale para el reino de  
Dios"**



**NTRA. SRA. DE ATOCHA**

Avda. Ciudad de Barcelona, 1 [www.parroquiadeatocha.es](http://www.parroquiadeatocha.es)

